

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
 LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
 EN LA CAPITAL
 DE NES, 4 PTA.; TRIMESTRE, 8
 FUERA
 TRIMESTRE, 4'50

PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN
 MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

Año XXXI.---Núm. 10.372

DIARIO DE NOTICIAS
 ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
 5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
 UNA PÁGINA EN LA LINEA
 Los reclamados para la primera planilla
 75 CENTIMOS DE PÉSETA LA LINEA
 en la 2.ª y 3.ª planilla.
 25 CENTIMOS DE PÉSETA LA LINEA
 en la 4.ª planilla.
 Remisiones y otras condiciones al precio
 versuales.

Fundador: Excmo. Sr. D. N. M. Santa Ana. -- Proprietario: D. F. Peris Bencheta.

Valencia Viernes 13 de Marzo de 1908

Oficinas: Miñana, 7 y 9

RAFFLES

Mañana ESTRENO

Notas de información

En los círculos políticos de la corte siguió hablando anoche el doctor de representación del viaje de Barcelona, siendo las felicitaciones al Sr. Mañra muchas y efusivas. No se llevó a cabo la manifestación de simpatía que se preparaba en honor del presidente del Consejo, porque éste sólo cumplió con mi deber de hombre de gobierno y de patriota, dijo.

El correspondiente que esta noticia comunicó, dice también que algo se habló anoche de crisis, pero que el Sr. La Cierva vino a traer un jarro de agua sobre el entusiasmo de los interesados en que sufría modificación el actual ministerio.

«Pueden ahorrarse—dijo—de hablar de crisis, pierden el tiempo. Ahora, ahora es precisamente cuando comienza a contarse el quinquenio de vida de este Gobierno.»

Otro de los temas de conversación fué lo mucho que se va prolongando el debate del proyecto de Administración local, creyendo algunos que el Sr. Mañra transigirá por no en el principio, pero en la cantidad de la representación corporativa cuando llegue la discusión del art. 53 del proyecto.

Las impresiones son de que se llegarán a encontrar fórmulas de avenencia.

Después asimismo un despacho que el señor Díaz ha recomendado a sus amigos los diputados que tienen presentadas enmiendas al art. 36 del proyecto que no dejen de concurrir al Congreso y que apoyen las enmiendas por los medios que estimen convenientes. A fin de que dicho artículo que fué aprobado en los días que restan de sesión.

Telegramas de Melilla dan cuenta de ocupación de Cabo de Agnas por las tropas españolas, haciendo constar que la operación se llevó a cabo con la mayor facilidad y sin incidente alguno.

Desembarcaron las tropas y formando grupos, llevando la vanguardia dos batallones, prepararon por los acantilados, ganando las alturas en 7 minutos, y los soldados de Kebdana saludaron afectuosamente a las tropas, presenciando el acto de izar la bandera española en el derruido torreón de Ma. Bella el desembarco se verificó satisfactoriamente por falta de muelles, añadió al lugar del desembarco que 500 moros mostrábase complacidos.

El coronel Sr. Larrea, de acuerdo con los grupos, eligió para campamento un punto favorable, se situó, con abundante agua potable, y se le aduan de Bedur trasladaron los soldados con los moros e hicieron el rancho.

Ha quedado estable de la estación hercúlea, instalándose 1.º y tiendas de campaña y montándose el sereno de vigilancia habiéndose enviado a las tropas camas 1000 raciones.

El general Marina ha felicitado al Sr. Larrea por el éxito de la operación.

Las noticias se comentaron anoche en los círculos madrileños, anunciándose que el Gobierno el vizconde de San Roman interviniendo en el debate D. Odón y D. Pío Gullón.

Se recibían noticias desfavorables al Pretendiente Muley Hafid. Dicen despachos de la madrugada que en su reino gran desaliento; que no se va a las tropas y los desertores son cada vez mayor número.

Entre los dos de los más prestigiosos lumineros sostenedores de su causa, han hecho al cónsul francés en Casablanca ciertos dispuestos a someterse.

Además que estas sumisiones facilitan la pacificación de Marruecos y simplifican extraordinariamente la labor del D. Amade.

El telegrama da la noticia de que las tropas del Sr. de Marruecos han proclamado al Sr. Marichón Dig-Sacro, proclamando que han acatado los cabaleros venecianos.

La proclamación de Dig-Sacro y la del Sr. Marichón por Chuias son ya muy conocidas, y no será difícil que haya alguna que se haga proclamar el día que se pensó.

lico, sin poner nada por nuestra parte, nos atenemos a los informes oficiales.

El juzgado de guardia
 Desde que entró en funciones el juzgado de guardia incoando las primeras diligencias por la explosión ocurrida en el tinglado número 1 del muelle, lugar contiguo a la escalera de la Paz, no se ha dado punto de reposo para evacuar las citas de los testigos y unir al sumario todos los antecedentes que le fueron suministrados.

Las diligencias practicadas por el juzgado han sido remitidas una hora después de terminada la guardia al juzgado especial de las causas de explosivos, y hasta dicha hora estuvo practicando diligencias el digno juez D. Bernardo Longué.

El acusado
 José Rodríguez Quintilla, de 21 años, soltero, barquero, natural de Barcelona, sin domicilio, continúa incomunicado en los calabozos del Palacio de Justicia.

En la inspección general de policía se sujetó al acusado a un extenso interrogatorio ante el juzgado de guardia, cuando fué conducido con el atestado que levantó la policía, al Palacio de Justicia.

Se dice que el detenido incurrió en algunas contradicciones.

Tanto en el atestado de la policía como en el oficio de los mozos de escuadra relatando el hecho, se dice del detenido que es supuesto autor de la colocación del explosivo.

Los testigos
 Han sido en gran número los que han desfilado ante el juzgado de guardia. El juez Sr. Longué, auxiliado por el actuario Sr. Serrano y oficial criminalista D. Gregorio Rodríguez, expedía de madrugada los oficios a la comandancia de Carabineros, llamando a varios de éstos a declarar.

Las declaraciones prestadas por los seis carabineros que se hallaban de servicio en los alrededores del lugar de la explosión parece que no arrojan luz sobre el sumario. El oficial de dicho cuerpo, que también ha declarado, tampoco obtuvo mayor suerte que sus subordinados en el esclarecimiento del hecho.

El subcabo de los mozos de escuadra José Taverna y la pareja Miguel Magnara y Ramón Oliva, se dice que no han aportado al sumario datos de mayor interés. Vieron correr al acusado y le detuvieron momentos después de la explosión, interviniendo también en la detención los agentes de policía Victoriano Rico y Emilio Moreno.

Los mozos de escuadra detuvieron después a otro sujeto que se hallaba durmiendo sobre unas balas de cañamo situadas a pocos metros del tinglado donde ocurrió la explosión.

El detenido, llamado Agustín Trullas Balet, dijo que estaba durmiendo donde fué encontrado, desde más de una hora antes de hacer explosión el artefacto.

A pesar de la donación formidable, el detenido nada oyó y tuvo que ser despertado por los mozos de escuadra.

Declaró también ante el juzgado de guardia el capitán del vapor América y el marinero que se hallaba de guardia en dicho buque.

Esta última es quizá la declaración más importante en lo que parece referirse a momentos antes de la explosión, pues en el momento de ésta casi le cegó el fogonazo y aturdió el estampido.

El juzgado especial
 Las diligencias que instruyó el juzgado de guardia constaban, según se dice, de unos 70 folios cuando se comunicaron al juzgado especial de las causas de explosivos.

El fiscal de la Audiencia D. Enrique Díaz Gujarrá permaneció durante la mañana en el Palacio de Justicia, enterándose de las diligencias practicadas.

Piezas de convicción
 Con las diligencias han sido remitidos como piezas de convicción dos paquetes de regular tamaño, conteniendo restos del petardo ó bomba—lo que sea—que estalló anoche.

Uno de estos paquetes lo llevó al juzgado la policía, y el otro, algo mayor que el primero, lo recogió el juzgado de guardia en la minuciosa inspección ocular que practicó.

Por estos trozos que, según parece, son trozos de chimenea y tornillos, puede deducirse la gran potencia del explosivo, si ya no la probaran los desperfectos, pues aparece retorcido el caño del desagüe, que es de hierro colado.

Se supone que el artefacto era un tubo de zinc cargado con metralla.

Otra explosión
 Ayer hubo en Barcelona otra explosión, que por fortuna no causó desgracias personales.

He aquí lo que dice acerca de esta tercera explosión *El Noticiero Universal* de anoche:

Bulto sospechoso
 Esta tarde, próximamente a las cuatro, se ha encontrado un nuevo objeto sospechoso en el mismo tinglado del muelle y en la misma nave, cerca del sitio donde estalló la bomba de anoche. Tal objeto había sido colocado en un caño de desagüe cercano al mingitorio, y consistía en un tubo de una longitud, aproximadamente, de palmo y medio, de regular diámetro y envuelto en papeles.

Algunos policías, en unión de varios transeúntes, formaron un cordón que impidió el paso hasta la llegada del carro blindado, que con urgencia se envió a buscar.

Explosión
 Con grandes precauciones fué colocado en el carro el bulto sospechoso.

Serían las cinco, cuando al pasar el vehículo por el Paseo del Cementerio, bajo el viaducto que conduce a la Sección Marítima del Parque, estalló el objeto, que resul-

tó ser una bomba, dentro del carro, abriendo en el fondo del mismo un boquete de grandes dimensiones.

La fuerza expansiva del aparato infernal, á causa de la resistencia que halló en el blindaje superior de la cámara del carro, dejó sentir sus efectos en la parte inferior del mismo, destrozándolo casi por completo y yendo á clavarse al suelo gran cantidad de proyectiles, trozos de hierro y tornillos que constituían la carga de la bomba.

Pánico
 La explosión produjo gran alarma. El conductor del carro resultó ileso, pero fué tan grande la impresión por él recibida, que abandonando el vehículo se alejó diciendo que no volvería jamás á encargarse de la conducción de los objetos sospechosos que puedan, en el sucesivo, hallarse en la vía pública.

El juzgado
 El juzgado de guardia se personó en el lugar del suceso, ordenando que se recogiera la metralla incrustada y esparcida por el suelo y disponiendo que el carro continuara el recorrido hasta el campo de la Bota.

El coronel Linars

Esta mañana á las seis y veinte minutos ha dejado de existir en el Hospital militar el coronel del regimiento de Mallorca don Joaquín Linars Píneiro.

Su hoja de servicios es meritoria, y se sacrificó por la patria peleando como bueno, conquistando lugar preeminente por sus hazañas en la gloriosa historia de nuestro Ejército.

El Sr. Linars nació en Cartagena el día 3 de febrero de 1854, contando, por lo tanto, 51 años. Ingresó en el Ejército en 1871 en clase de caballero cadete, cursando sus estudios en la Academia de Infantería de Granada.

En 1873 se le concedió por gracia especial el grado de alférez y el mismo año fué promovido á dicho empleo, asistiendo en 1874 á las acciones de San Pedro de Abanto, Somorrostro, Muñeca y Galdernes, al bombardeo de San Pedro Abanto y al levantamiento del Sitio de Bilbao, á las órdenes del general duque de la Torre.

También se encontró en la toma de Villarreal de Alava, ascendiendo en el expresado año á teniente por antigüedad. En 1875 asistió á las acciones de Sierra de Levis, Aoz y Villava á las órdenes del general Reina.

Se le concedió el grado de capitán en 1876 por méritos de guerra; en 1887 y 1892 ascendió, respectivamente, á capitán y comandante por antigüedad.

En 1895 marchó á Cuba con motivo de la guerra allí existente, donde mandó una columna de dos compañías del regimiento infantería de Sicilia, librando un combate en 1896 contra fuerzas superiores, capitaneadas por los cabecillas Carrillo, Cornejo Rojas y Santana, consiguiendo rechazarlos y desalojarlos de sus posiciones, habiéndoles numerosos muertos y heridos y obteniendo una señalada victoria, por cuya acción se le concedió el empleo de teniente coronel.

En el mismo año y siguientes asistió á numerosas funciones de guerra hasta el mes de diciembre de 1898, en que embarcó para la Península, donde procedió á organizar el batallón de cazadores de las Navas, del que era jefe, en cuyo destino continuó hasta 1906, en que fué destinado al regimiento de infantería de Sicilia. En diciembre del expresado año ascendió á coronel por antigüedad, quedando en situación de excelente.

En 1907 se le concedió el mando del regimiento de Mallorca, que era el que actualmente desempeñaba, y del que se hizo cargo en febrero del mismo año.

Estaba condecorado con las medallas del Sitio de Bilbao, Alfonso XII, guerra civil, Cuba y Alfonso XIII; con las cruces de primera y segunda clase del Mérito Militar; con la segunda clase y otra pensionada del Mérito Militar; de segunda clase de María Cristina y la cruz y placa de San Hermenegildo.

Caballero y culto, supo en todas partes el coronel Linars conquistar merecidas simpatías, siendo justamente apreciado por sus jefes, lo mismo que por sus compañeros y subordinados, que han sentido vivamente su triste fin.

Esta tarde ha sido conducido el cadáver á la última morada, cuyo acto ha sido una sincera manifestación de duelo.

Abria la marcha del funebre cortejo, el clero castrense con cruz alzada, al que seguía la escuadra de gastadores del regimiento de Mallorca y el cadáver conducido en hombros por seis soldados del expresado regimiento.

De la caja penfían ocho cintas, que eran llevadas por los coroneles de los distintos cuerpos é institutos de esta guarnición.

El duelo, numeroso y distinguido, del que formaban parte todos los generales, jefes y oficiales franceses de servicio, era presidido por el Capitán general, el Gobernador militar de la plaza, el general de división Sr. Manrique de Lara y el hijo político del finado.

La banda del susodicho regimiento y un batallón con bandera enlutada del mismo, cerraban el funebre cortejo, tras el que seguía el coche estufa con varias coronas dedicadas al finado por su familia. Y larga hilera de carruajes particulares.

El funebre cortejo se ha dirigido por la calle del Salvador, plaza de la Virgen, calles del Miguelete, Zaragoza y San Vicente, desfilándose el duelo en la plaza de San Agustín, donde han desfilado ante el

cadáver, tributándole los honores que prescribe la ordenanza.

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA se asocia al justo dolor que embarga á la familia de tan bizarro militar como cumplido caballero, enviándole su más sentido pésame. (Q. E. P. D.)

Información municipal
 La comisión de Hacienda ha celebrado reuniones ayer y hoy para ultimar el presupuesto extraordinario con que allegar recursos para atender á la Feria de Julio. Este presupuesto ha quedado ya aprobado en líneas generales, faltando ligeros detalles que se resolverán de hoy á mañana, á fin de que el dictamen figure en la orden del día de la sesión que el próximo lunes celebrará el Ayuntamiento.

En la partida de Gastos se propone lo siguiente: Disolución de la Junta general de Peria, siendo el Ayuntamiento el que organice los festejos por cuenta propia.

Quedan suprimidos todos los pases é invitaciones gratuitas para presenciar los festejos, exceptuándose de la supresión á las cinco primeras autoridades de la capital; los concejales sólo tendrán la entrada personal.

En la Batalla de flores, el presupuesto de gastos se calculará en menor cantidad que los ingresos.

En el pabellón municipal se construirán cinco tribunas para las autoridades, siendo de pago en absoluto todas las restantes localidades.

Los bailes populares se arrendarán por la cantidad que oportunamente se fijará. Habrá certamen musical, invitándose á que tome parte en él la banda municipal de Roma.

Se invitará al comercio á que organice por su cuenta una cabalgata industrial, instituyéndose tres premios, uno de 3.000 pesetas, uno de 2.000 y otro de 1.000 para las carrozas y grupos que resulten más artísticos.

Se gestionará de la autoridad militar que organice una Retreta.

En nuevos festejos, se establecen los siguientes: Concurso de belleza regional, al que podrá concurrir una grupa de cada pueblo, con obligación de tomar parte en la *Carrera de toros*. Se concederán tres premios.

Se instalará un globo cautivo en el cauce del río y una montaña rusa de paso.

Se concederán tres premios á las calles mejor adornadas de la capital.

Se gestionará de las cuatro compañías de fluido eléctrico, que alumbran espléndidamente las calles y de la empresa de Aguas Potables que convierta en luminosas las fuentes del paseo de la Alameda.

Se conferenciará con el presidente de *Los Rat Penat* para ponerse de acuerdo é invitar á D. Melquíades Alvarez para que sea mantenedor de los Juegos florales.

La empresa de los tranvías se le ordenará que decore y adorne los coches como condición para dejarlos circular por las calles de la ciudad.

Presupuesto de ingresos: Se establece el arbitrio sobre rótulos, cuyo ingreso se calcula en 40.000 pesetas, y se estudia la forma de allegar unas 35.000 pesetas.

La recaudación de sillitas que ahora ingresa en Mercados pasará al presupuesto extraordinario.

Respecto al arbitrio sobre rótulos, hemos oído asegurar en el Ayuntamiento que el Gobernador civil, que lo suprimió del presupuesto ordinario, lo dejará pasar en el extraordinario.

En el dictamen se propondrá, por último, que no haya concurso de carteles, eligiéndose uno de los que hay en el Archivo de concursos anteriores para anunciar los festejos.

El Alcalde Sr. Maestre, acompañado de los concejales Sres. Martí, Guillot y Martínez Aloy y el secretario de la Corporación, han visitado esta tarde á la familia del Sr. Coscollá, con objeto de darle el pésame por el fallecimiento de la señora madre de éste.

En el Instituto Médico Valenciano
 Anoche, y bajo la presidencia del doctor D. Enrique López, celebró sesión el Instituto Médico Valenciano, en la que disertó acerca del tema anunciado el Dr. D. Vicente Pallarés Iranzo.

En breve exordio dijo que por primera vez tenía el honor de hablar en dicho Centro, y que cuanto iba á decir no era producto de su experiencia propia, sino de la adquirida al lado de sus maestros: los doctores Navarro Gil y López, á quienes manifestó su gratitud.

Expuso luego de una manera breve y sintética los datos anatómicos que al cirujano interesa conocer para atreverse á extirpar la matriz. Clasificadas las histerectomías en totales y subtotales, hizo atinadas consideraciones sobre los distintos métodos operatorios, inclinándose á favor de la subtotal por su facilidad, rapidez y benignidad.

En el estudio de las indicaciones de la histerectomía rechazó la debida á los procesos anaxiales, por creer que extirpaba un órgano importante, sin obtener por ello ventaja alguna.

Demostró la importancia de la elección del método operatorio para el que no se debe de tener más guía que la de las lesiones y la de la disposición anatómica de las partes que se van á sacrificar.

Y terminó preguntando si atenderían á esta circunstancia debía dar reglas fijas para saber cuándo se tiene que hacer uso de uno ú otro procedimiento operatorio, evitando de ese modo la inspiración de momento, que es la que en los casos difíciles decide acerca del éxito operatorio y de la vida de la operada, por tanto.

A continuación el señor presidente, en párrafos brillantes, con la sencillez y claridad en el carácterísticas, dió su valiosísima opinión, entendiéndose que estos operaciones, antes graves, se han convertido en leves gracias á la asepsia y al perfeccionamiento de la técnica, y que si bien no se han podido dar reglas fijas, para la elección de procedimiento ya hoy cuenta el cirujano con caudal de conocimientos suficientes para quedar sin dudas ante los diversos casos, y libre, por tanto, de toda responsabilidad.

Extendiéndose en consideraciones que pusieron de manifiesto la operación y el gran genio quirúrgico del Dr. López, con la modestia característica de los grandes talentos, terminó felicitándose de que la juventud médica demuestre en actos como el de ayer su deseo de aprender, y la invitó á que no deje en el camino emprendido, para lo cual aseguró puede contar siempre con el apoyo de la junta directiva del Instituto Médico Valenciano.

Tanto el Dr. D. Enrique López, como el disertante Dr. D. Vicente Pallarés escucharon nutridos aplausos de la numerosa y distinguida concurrencia, como premio á su meritoria labor.

PRINCESA
 Mañana ESTRENO
 Gran SUCESO!

RAFFLES

Palcos 6 pts.
 Butaca 1'90
 Entrada 0'45

Noticias locales
 Anoche, después de las nueve, cayó un ligero chaparrón que refrescó algo la temperatura, pero aún así, en las horas más frías de la madrugada, el termómetro no marcó menos de 7'8 y 6'2 al reflector. Hoy hemos tenido 11'2 á las nueve de la mañana y 15'6 á las tres de la tarde, llegando el máximo al sol á 30'4. La presión barométrica es de 760 mm. y la humedad relativa de 74%, dominando brisa del SE.

El señor interventor de Hacienda de esta provincia ha dispuesto que la revista anual de Clases pasivas se verifique en el actual en los días y mes que á continuación se expresan:

Días 15 y 16 de abril, Montepío militar.
 17, Montepío civil.
 18, Pensiones, jubilados y cesantes.
 20, 21 y 23, Retirados.
 25, 28, 29 y 30, Los que hayan dejado de hacerlo en los días anteriores.

En la misa conventual, celebrada hoy en la Metropolitana Basílica, ocupó la Sagrada Catedra el canesmero de la parroquia de Santa Catalina y San Agustín, reverendo P. Sella, jesuita, que ha pronunciado sobre la curación milagrosa del paraltico, realizada por Jesús inno á la Piscina Probatica ó de Betsaida, cuyo portentoso hecho refiere el evangelista San Juan en el capítulo V, texto sagrado que ha correspondido á los divinos oficios del día de hoy.

Anoche comunicó por teléfono desde Madrid la Agencia Mencheta la satisfactoria noticia de que la comisión del Congreso encargada de dictaminar el proyecto sobre la extinción de las plagas del campo, aprobó ayer á última hora el dictamen en el que se atienden las indicaciones hechas por la Diputación provincial de Valencia, con arreglo á los deseos manifestados por esta corporación.

Terrorismo en Barcelona

La sección de Últim. hora publica anoche las noticias que nos transmiten nuestros corresponsales de Madrid y de Sevilla, que se refieren á las explosiones ocurridas anteayer, de dos bombas, en un número que la censura impidió que nuestros corresponsales detallaran el suceso, reproduciendo hoy cuanto acerca del suceso escribiera en su edición de ayer. He aquí:

«En los días que restan de sesión se recibían noticias desfavorables al Pretendiente Muley Hafid. Dicen despachos de la madrugada que en su reino gran desaliento; que no se va a las tropas y los desertores son cada vez mayor número.

Entre los dos de los más prestigiosos lumineros sostenedores de su causa, han hecho al cónsul francés en Casablanca ciertos dispuestos a someterse.

Además que estas sumisiones facilitan la pacificación de Marruecos y simplifican extraordinariamente la labor del D. Amade.

El telegrama da la noticia de que las tropas del Sr. de Marruecos han proclamado al Sr. Marichón Dig-Sacro, proclamando que han acatado los cabaleros venecianos.

La proclamación de Dig-Sacro y la del Sr. Marichón por Chuias son ya muy conocidas, y no será difícil que haya alguna que se haga proclamar el día que se pensó.

Hoy, según teníamos anunciado, ha regresado de Puzol el señor Arzobispo de esta diócesis.

La despedida que el vicario de aquella población ha tributado al Sr. Guisasa ha sido tan cariñosa y entusiasta como el recibimiento.

El Prelado salió de su casa palacio antes de las once y media de la mañana, dirigiéndose al templo parroquial, en el que entró y estuvo orando largo rato.

Luego, y acompañado de las autoridades locales, clero de la población, arzobispo de Sagunto, y seguido de una multitud inmensa que le aclamaba sin cesar, y una banda de música que ejecutaba selectas composiciones, se trasladó a la estación del ferrocarril.

Al partir el tren repitieron los vítores y aclamaciones, y la citada banda ejecutó la marcha Real.

Compañaban a S. E. I. en el viaje su mayordomo el canónigo Sr. Aguilera y el familiar Sr. Marco Colomina.

En las estaciones del tránsito han saludado al Prelado los curas y autoridades locales, y en la de esta ciudad, a la que llegó el convoy a la hora de itinerario, le han recibido el señor Obispo de Loryma, acompañado de su familiar el Sr. Mateu; el deán Sr. Cirujeda y Ros, el rector del Seminario Sr. Doménech, el vicario del mismo centro Sr. Cabanes, el director del Colegio de Vocaciones eclesiásticas y varios señores curas párrocos y otros sacerdotes.

El señor Arzobispo viene algún tanto mejorado de la ligera dolencia que le aqueja, lo cual celebramos y hacemos fervientes votos por su total restablecimiento.

Bajo la presidencia del Sr. Gomis se ha reunido esta mañana la Comisión provincial.

Ha acordado subvencionar con 1.000 pesetas la Exposición que organiza La Real Penit y adherirse a los festejos que dicha Sociedad celebre con motivo del centenario del rey D. Jaime.

Dar las gracias al señor ministro de Estado por haber ofrecido atender la reclamación hecha por la Comunidad de Labradores de Carlet y tramitada por la Diputación provincial, a fin de que se incluya en el tratado de comercio con Suiza la pasadilla llamada Denia.

Por último, han sido informados varios expedientes en tramitación.

Con motivo de la denuncia formulada ante el señor delegado de Hacienda respecto a que en el felato del Mar un vigilante de consumo se empeñó en que una señora que llevaba un paquete de dulces bajara a satisfacer los derechos correspondientes, el Sr. León Villanueva ha oficiado al arrendatario ordenándole que todos los aduados que no excedan de una peseta se cobren sin que los pasajeros abandonen sus asientos.

Como en el año anterior, los vecinos de la calle de Don Juan de Austria se proponen instalar en el presente una *tabla* en el cruce de dicha vía con la del Empedrado. El boquete tiene intención, y si en la práctica responde a éste, resultará una de las mejores. Representa uno de los lados el frontispicio de una estación ferroviaria, en la que van a penetrar algunos viajeros, que en vez de llevar maletas y baúles, utilizan artefactos fúnebres, como quien se dispone a emprender un viaje para la eternidad.

Detrás de la estación se ven coches hundidos y destrozados, algo parecido a la reproducción de un accidente ferroviario.

Ayer se fueron administradas las aguas del bautismo a la niña que fué encontrada en el tren-correo de Barcelona, y de cuyo hecho dimos cuenta a nuestros lectores.

El vicepresidente de la Comisión provincial, D. Juan Gomis, ha tenido la atención, que le agradecemos, de remitirnos ejemplares de la solicitud formulada por la mencionada Comisión en demanda de que se rebajasen las tarifas de transporte por ferrocarril para los productos de esta comarca, y de la instancia elevada al señor ministro de Fomento solicitando que las Diputaciones tengan representación en los nuevos Consejos provinciales de Agricultura e Industria, así como en los Consejos de vigilancia de las Escuelas prácticas de Agricultura, asuntos de los cuales ya nos ocupamos cuando se iniciaron.

Como verán los lectores en la sección de Última hora, nuestro querido Director don Francisco Peris Mencheta ha conferenciado hoy acerca de las peticiones de la Comisión provincial con el señor ministro de Fomento, siendo sus impresiones optimistas.

Mucho celebraremos que estas excelentes impresiones se conviertan en realidad.

Los accidentes declarados a la ZURICH, Compañía de Seguros contra los accidentes y responsabilidad civil, domiciliada en Zurich (Suiza), durante el mes de febrero, ascienden a 9.185 casos.

Representan a dicha Compañía en esta provincia, los Sres Casanova é hijos. Oficinas en la calle de la Paz, 5, principal.

La Sociedad Els Treballers celebrará junta general mañana, a las diez de la noche, para la elección de cargos de la junta directiva y asuntos de verdadero interés para la misma. Se suplica la puntual asistencia.

Hoy ha hecho escala en este puerto el trasatlántico español *Valbanera*, que se dirige a Buenos Aires, conduciendo 35 pasajeros y cargo general. Aquí ha embarcado gran cantidad de vino y otras mercaderías.

La Agencia Mencheta nos ha comunicado el nombramiento de delegado régio de primera enseñanza, recaído a favor de don Francisco Maestre Laborde Bois, hermano de D. José, alcalde de esta capital.

Deletosmos a D. Francisco Maestre por la distinción de que ha sido objeto y esperamos que en el ejercicio del importante cargo de delegado régio, pondrá al servicio de la enseñanza su reconocida laboriosidad y su inteligencia toda.

Mañana, a las ocho y treinta, celebrará la Sociedad Odontológica Valenciana junta general ordinaria, en la que se tratará de asuntos de interés para esta corporación.

El Fosfo-Glicol-Kola Doménech cura la inapetencia, anemia y debilidad general. Véndese en farmacias.

Somatosé.—Reconstituyente de primer orden. Estimula en alto grado el apetito. Líquida de gusto seco y dulce.

El banquete que con los jefes y oficiales de la Guardia civil obsequian al nuevo coronel D. Federico de Arrate, tendrá lugar mañana, a las once, en Miramar.

En La Unión, Sociedad de Socorros Mutuos de Dependientes de Comercio, que tiene su casa social en la calle de Cayamiles, 3, celebró sesión ordinaria el día 7 del actual, tomando posesión de sus cargos en la directiva los elegidos en la última junta general, quedando constituida así:

Presidente, José Ferrer Fuller; vice 1.º, José Sanchis Aura; vice 2.º, Pedro Fabra Pascual; tesorer, Vicente Castillo Vila; contador, Ricardo Ciner Pérez; vice 1.º, Ricardo López Ruedos; bibliotecario, Luis Tendero Gállegos; encargado del sello, Joaquín Peña Portero; idem del Registro de informes, Martín Ureña Fernández Izquierdo; vocal sección 1.ª, Clemente Villanueva Pastor; idem de la 2.ª, Angel Latorre Mateo; idem 3.ª, Julio Ariño Avalos; idem 4.ª, José Puchol Monts; idem de la 5.ª, Felipe Rivelles Burzaco; secretario, José Ferrer Lucia; vice 1.º, José Griñán Serrano; vice 2.º, Ramón Griñán Sanchis.

La Dirección general de Contribuciones ha desestimado el recurso de nulidad interpuesto por la Sociedad Cooperativa Obrera de Serra, contra el acuerdo de la Delegación referente al reparto gremial voluntario de alcoholes.

Pasado mañana verificará la Unión Ciclista Valenciana la segunda excursión oficial a Porta-Celli, siendo la salida a las seis y media de la mañana.

Exito seguro
Las indigestiones, dispepsias, dolor de estómago, diarreas y disenterias en niños y adultos, se curan con el *Élixir Estomacal de Sáiz de Carlos*.

Crónica religiosa
Cultos para mañana:
En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las diez y media, misa solemne de renovación con exposición y música. Por la tarde, a las cinco y media, ejercicio del septenario doloroso con exposición y sermón por D. Francisco Lledó, y solemne Salve.

En Carmelitas, a las cinco ejercicio del septenario de dolores en honor de la Santísima Virgen, con sermón y solemne Salve en honor de Nuestra Señora de la Antigua.

En las Escuelas-Pías cantará la Escolanía Pompiliana a las cuatro de la tarde letanías y solemne Salve en honor de la Santísima Virgen.

En San Bartolomé, a las cuatro de la tarde con exposición, y en Santos Juanes, Santa Catalina y Santa Mónica, al anochecer, ejercicio de la Felicitación Sabatina solemne.

En el Milagro, a las siete y media misa de descubrir. Por la tarde a las cinco y media trisagio y reserva.

En San Juan del Hospital, la Venerable Orden Tercera y Esclavitud celebrará a las ocho misa con exposición de Su Divina Majestad, ejercicio sabatino, ofrecimiento, Salve y cánticos. Corresponde la asistencia al coro segundo (María del Santo Temor).

En la parroquial iglesia de los Santos Juanes celebrará la Obrera de Señoras de la Virgen de Agosto el domingo, a las siete, la misa de Comunión, con órgano.

Tribunales
Falsificación.—Acusados por el fiscal de haber llevado a cabo un delito de falsificación de un expediente posesorio, han comparecido hoy ante el Jurado de Liria y sección segunda de esta Audiencia José Cervara y seis más, a quienes defienden los letrados D. Rafael Albiñana y D. Juan Barral.

Actúa en este juicio como acusador privado D. José Aparici Rodríguez.

La sesión ha comenzado esta mañana, practicándose la prueba testifical, que continúa esta tarde a la hora de cerrar este alcance.

Sala de lo civil.—Se han visto unos autos sobre tercera de dominio, informando el abogado del Estado y D. Antonio Cortina.

Suspendido.—En la sección primera se ha suspendido la vista de un juicio oral sobre lesiones, cuyos procesados José Llopis y otros habían de ser defendidos por el letrado D. Eduardo Liagaya.

También ha sido suspendida una apelación de cierto auto de procesamiento dictado por el juez de Gandia contra el Ayuntamiento de Bellreguard.

Informaba D. Leopoldo Pelechá.

Circular.—El señor presidente de esta Audiencia, D. Ambrosio Tapia, ha dirigido hoy una circular a los jueces de primera instancia dándoles atinadas instrucciones acerca de otra que tan digno funcionario publicó en los *Boletines oficiales* el día 11 de los corrientes.

La señora
Doña María de las Mercedes Olig y Navarrete
viuda de Gascó
en cumplimiento del primer año de su fallecimiento
Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermanos y hermanas políticas, agradecerán a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

NERVIOS
ELIXIR VINTRO
BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA
AGENCIA DE VALENCIA
Préstamos hipotecarios al 4 y 1/2 por ciento de interés anual, amortizables de 10 a 20 años, sobre fincas rústicas y urbanas.
En esta Agencia se tramitan operaciones para todas las provincias de España.
Agente BENITO ALTET. — MAR, 57. — VALENCIA

TRABMULL
es el MEJOR RESOLUTIVO DEL MUNDO
Debe tenerse siempre en casa. Imprescindible en botiquines.
Quemaduras, contusiones por fuertes que sean, Erisipelas, Orquitis, Torceduras, Tumores, Picaduras, Hemias y toda clase de inflamaciones.
Confirmada su acción curativa por eminentes médicos.
2 pesetas frasco en farmacias y droguerías. Nombre y marca registrada (exljaso).
Representante: J. Hernández, Filipinas, 8, entresuelo, Valencia.

BARATO PAQUETERIA
Mercedería y Novedades
Instalado en el piso principal de la calle Serranos, núm. 5.
Fábrica de corsés
de MAXIMINO VILLENA, Pilar, 4 y 6
En esta antigua y acreditada fábrica se ha montado una sección para la venta de corsés a detalle y encargos a medida, desde los más económicos hasta las últimas creaciones de moda.
Gran surtido en telas, adornos, ballenas y demás artículos para la confección de corsés.
Esta casa vende barato por su mucha fabricación.
PILAR, 4 y 6

Sección de espectáculos
Sección religiosa
FUNCIONES PARA MAÑANA
TEATRO DE LA PRINCESA.—Rathés (estreno).—A las 8:30.
TEATRO RUZAFÁ.—Debut de los notables artistas La Lord-Dika et son Groom.—Tarde a las 8:30.—El arte de ser bonita.—La Lord-Dika et son Groom.—Noche a las 9.—Secundó doble.—El maestro Campanone.—Santos y Meigas.—A las 11.—La vida alegre.—La Lord-Dika et son Groom.
TEATRO APOLO.—Los chorros del oro.—Alma de Dios.—El día de Reyes.—A las 8:30.
TEATRO PIZARRA.—Gran función por la Compañía ecuestre y acrobática de D.ª Micaela R. de Alegría.—A las 8:45.

ENFERMEDADES DE LA PIEL
Clinica ZURRIAGA
Ex-alumno asistente DEL HOSPITAL DE SAN LUIS DE PARIS.
San Vicente, 97, segundo.—De doce a dos.

PAMPLÓ
Terminadas las existencias de invierno LIQUIDA TODOS LOS GENEROS DE PRIMAVERA Y VERANO.
VINO VI

ACEITES
Superiores de oliva, de la Sierra de Tortosa, el mejor que se cosecha en España, a 14 y media y 15 y media.
Calle de Barcelona, núm. 15.
Puraza del aceite responde el impuesto de venta, obra real de 1907.

Éxitos

¡Eso enamorado!—En tres días, tres...
Una de ellas fué capturada ayer por ca...

Veremos los otros tórtolos, que son bus-
cados por la policía, si también siguen el...

Los municipales han detenido á uno de
los rateros llamados Ricardo Escudero, po...

Defenición.—La Guardia civil de Sa-
grunto ha detenido á Vicente Ferrer Borj...

Robo.—Al vecino de Villamarchante
Vicente García Oseh le han robado del cor...

Según todos los indicios, parece se trata
de un suicidio.
El desgraciado tenía 57 años y era ca...

El juzgado entiende en el asunto.
Disparo.—Un boedo que se sintió guar-

En una taberna de la calle de San
Agustín cuestionaron dos individuos, que...

PRINCIPAL.—Como anunciamos oportunamente,
mañana tendrá lugar la inauguración de...

En la empresa la pondrá en escena con to-
da propiedad, tanto en lo que respecta al...

RUZAPA.—Han sido contratados por la
empresa de este teatro para dar un corto...

Noticias recibidas de la América del Sur
dan á conocer que allí hacen una tempe-

En el mayor número de corridas
ha tomado parte es Corchaio, y hace unos...

En Puebla el día 5 del pasado mes tu-
vo lugar la corrida á beneficio de la fami-

El cartel de que goza es muy justificado;
pero valiente con conocimientos y sin tem-

Entra siempre á matar de cerca, perfec-
tamente perfilado, sin paso atrás y sin vol-

En total, resulta que los diestros españo-
les llevan las siguientes corridas despacha-

El domingo próximo se inaugurará la
temporada en la plaza de Campo Pequeño,

En nuestra patria, la empresa de la
plaza de Toros de Jerez de la Frontera es...

Se ha comprobado que los únicos autores
de la estafa de 265.000 pesetas cometidas al

celebrarse en aquella población durante el
año actual.
Ya han adquirido dos corridas de toros y...

Para el día 3 de mayo, feria en dicha
ciudad, se proyecta organizar una corrida...

Para ello han comenzado las negociacio-
nes con Ricardo, que se ultimarán cuando...

También está ajustado para una novilla
de la novillero Joaquín Capa, Capita.
—De paso para Barcelona ha llegado hoy...

—Mañana, de tres á seis de la tarde, se
permitirá la entrada al público en la plaza...

Como de costumbre, una banda de musi-
ca amenizará el acto.

TEATRO PRINCIPAL
Compañía Opera
MAÑANA SABADO
INAUGURACION
LA CONDENAION DE FAUSTO

¿Como escoger?
Elegir el bueno entre todos los remedios que
ensalzan para la cura de las afecciones de...

Agencia Mencheta
Por telégrafo y teléfono
En las Cortes
En la última parte de la sesión del Sena-

En honor de los marinos austro-húngaros
que con el rey llegaron ayer mañana á...

Terminada la comida, que fué ameniza-
da por la banda de música de Alabarderos,

Los marinos visitaron después algunos
edificios públicos, como por la mañana ha-

Noche se celebró en su honor otro ban-
quete en Palacio, asistiendo, á más de la...

El infante D. Alfonso de Borbón y Bor-
bón, hijo del infante D. Sebastián, ha en-

Los empleados de Correos
Anoche se celebró en el café de Fornos...

Estafa descubierta
Se ha comprobado que los únicos autores...

Banco de España, son los empleados en di-
cho establecimiento Sres. Sánchez y Pérez...

En un merendero de las Ventas del Espi-
riú Santo suscitóse ayer una cuestión en-

Ayer se celebró en Santiago de Galicia
un Consejo de guerra para ver y fallar la...

La comisión organizadora de los feste-
jos del centenario de los Sitios ha recorri-

El Papa ha telegrafiado á los congresis-
tas católicos reunidos en Lyon, bendicién-

Telegrafian de Nueva York que la se-
ñora Thaw, esposa del protagonista en el...

El jefe del Gobierno ha estado esta ma-
ñana en Palacio, despachando con el rey.

Al salir de Palacio nos ha dicho el se-
ñor Maura, confirmando impresiones anter-

No ha habido—ha añadido—por qué
dudar de este éxito.
Nunca me preocuparon las campañas que...

Los marinos austriacos
El almirante y jefes y oficiales de la es-

Los citados marinos muestran encan-
tados del trato del rey D. Alfonso XIII, de...

Despachos de Tánger comunican que
Muley Hafid ha entablado negociaciones...

Asuntos valencianos
El senador por la provincia de Valencia,

En ella ha interesado al Sr. González Be-
sada en los asuntos que afectan á esa Di-

El ministro ha escuchado con interés al
Sr. Peris Mencheta, el cual ha salido muy...

Merced á las gestiones de este senador,
hoy se ha librado á la Jefatura de Obras...

—Ha sido nombrado comisario régio de
primera enseñanza en Valencia el exalca-

—Ha llegado á Madrid el diputado por
Sueca D. Adolfo Beltrán, quien ha visita-

El director le ha manifestado que el pro-
yecto está pendiente de la aprobación de la...

Es completo y parece que dará satis-
facción cumplida á los intereses de esa re-

Los viajeros de Denia y Onteniente sal-
drán á las seis de la mañana, en vez de las...

Por último, el Sr. Beltrán ha pedido al
ministro semillas de arroz, que ha obteni-

Los Sres. Canalejas y Francos Rodríguez
han visitado al Sr. González Besada para...

El Dr. D. Amalio Gimeno ha pedido al
Sr. González Besada una subvención para...

Se ocupa del viaje á Barcelona, y dice
que ha sido de breve éxito y de pasajero...

El rey no ha sido aclamado en Barcelona
por el verdadero pueblo.
El Sr. Maura quiere con un error levan-

Censura los fundamentos del discurso
que pronunció ayer el Sr. La Cierva en...

Dice que no respeta las prescripciones
del Código civil, los tratados internacio-

Afirma que el viaje del rey á Barcelona
ha sido un triunfo de la derecha solidaria,

Comenta con elogio la Pastoral del Car-
denal Casañas sobre enseñanza neutra.

El Mokri ha marchado hoy á Toledo.
Esta noche saldrá para Cádiz.
Ha dicho que advierte menos hostilidad...

El concejal republicano, Sr. Santillán,
en la sesión que ha celebrado hoy el ayun-

El mismo señor, ocupándose de la conce-
sión hecha á Barcelona de la fuerza eléc-

El ministro de Fomento ha puesto hoy á
la firma del rey varios decretos sobre ca-

La firma del ministerio de Instrucción
pública ha carecido de interés.
Ha sido conducido al Cementerio el ca-

Ha terminado la Asamblea magna para
tratar del entierro del poeta Curros Enri-

Han asistido muchos intelectuales.
Previamente se ha dirigido un cablegra-

Los excursionistas militares
El día 16, á las tres de la madrugada,

Según el Sr. González Besada, cuando
estén terminados los 7.000 kilómetros de...

Desanimación.
Preside el Sr. Dato.
El Sr. Soriano pide que se cuente el nú-

Terminada la lectura, la mayoría pide
votación nominal.
El Sr. Soriano: ¡Que se cierren las puer-

Se aprueba el acta por 78 votos, y el se-
ñor Soriano se retira.
Una voz: ¡Que sea enhorabuena, Sr. So-

Se reanuda la interpelación del señor
Francos Rodríguez sobre la real orden re-

Afirma que hay necesidad de curarse de
la manía, del afán de combatir á la prensa.

Los periodistas—dice—tenemos la des-
gracia de servir de escalera, sintiendo...

El Sr. Soriano: Se repetirá.
Se reanuda la interpelación del señor...

El Sr. Soriano: Se repetirá.
Se reanuda la interpelación del señor...

El Sr. Soriano: Se repetirá.
Se reanuda la interpelación del señor...

Voces en la tribuna de la prensa: Muy
bien, muy bien.
Otra voz: Como el Sr. La Cierva.

Rectifica el Sr. Francos Rodríguez.
El Sr. Soriano pide que rectifique el mi-

Regular concurrencia.
En el banco azul los ministros de In-

Dictámen sobre el proyecto de ferrocarriles
estratégicos.
D. Amós Salvador consume el primer tur-

Dice que sólo se propone combatir el
nombre de estratégicos que se da á estos fer-

El Sr. Ochoa hace algunas aclaracio-
nes al artículo adicional, á pesar de hallar-

Enmienda
D. Adolfo Beltrán ha presentado una en-

Como consecuencia de la nueva organi-
zación dada al partido carlista por D. Car-

Oficialmente podemos asegurar que es
falsa la noticia de la dimisión del señor...

En el correo se han hecho hoy:
El 4 por 100 interior á 83'45.
Los francos á 14'55.

Más asuntos valencianos
D. Tomás Trénor, como presidente del...

Le ha demostrado las pésimas condicio-
nes que reúne el local que ocupa actual-

El Sr. Maura ha ofrecido interesarse con
el Consejo de Administración y con el go-

Desde Barcelona
Barcelona 13, 17'10.
Dimisión
En virtud de la proposición presentada...

Explosión
En una hojalatería de la calle de la Vi-

En el pueblo Llisa de Munt, por cuestio-
nes relativas á la servidumbre de una...

Interior 4 por 100. 33'42
Amortizable 5 por 100. 60'00

En el pueblo Llisa de Munt, por cuestio-
nes relativas á la servidumbre de una...

Interior 4 por 100. 33'42
Amortizable 5 por 100. 60'00

Interior 4 por 100. 33'42
Amortizable 5 por 100. 60'00

Interior 4 por 100. 33'42
Amortizable 5 por 100. 60'00

Interior 4 por 100. 33'42
Amortizable 5 por 100. 60'00

Interior 4 por 100. 33'42
Amortizable 5 por 100. 60'00

Interior 4 por 100. 33'42
Amortizable 5 por 100. 60'00

